

» PRESSE NATIONALE

Politique 



EN VISITE EN ARABIE SAOUDITE, ALLEMAGNE ET FRANCE : LES GRANDS ACQUIS DU SÉJOUR DE OUATTARA

Parti du pays, le vendredi 3 novembre dernier, le Président de la République, Alassane Ouattara, est rentré, le mardi 21 novembre 2023, après un séjour au Moyen-Orient et en Europe, avec au menu une série de rencontres et d'échanges avec des Chefs d'État, des opérateurs économiques et autres hommes d'affaires locaux. Alors que ce voyage diplomatique arrive à terme, force est de relever son caractère fructueux pour le pays et les populations ivoiriennes. En marge de ce ballet diplomatique, Alassane Ouattara a été élevé à la Dignité de Grand-croix de l'Ordre national du Lion du Sénégal. Et ce, par son homologue sénégalais, Macky Sall.



LIBERIA / COOPÉRATION BILATÉRALE : OUATTARA FÉLICITE JOSEPH BOAKAI POUR SON ÉLECTION À LA TÊTE DU PAYS

Le Président de la République, Alassane Ouattara, a félicité, le mardi 21 novembre 2023, Joseph Boakai pour son élection en qualité de Président du Liberia. "Mes chaleureuses félicitations et mes vœux de succès au Président Joseph Boakai, Président élu du Liberia", a écrit le Président ivoirien sur sa page Meta (Facebook). Le Chef de l'État entend par ailleurs poursuivre et dynamiser les relations de coopération entre la Côte d'Ivoire et le Liberia.



EN MISSION EN EUROPE : AKA AOUÉLÉ SIGNE UNE CONVENTION DE COOPÉRATION AVEC LE CES DE GRÈCE

Le président du Conseil économique, social, environnemental et culturel (CESEC), Dr Eugène Aka Aouélé, est très actif dans le cadre de sa mission européenne. Après Paris, il s'est rendu en Grèce, où, le mardi 21 novembre 2023, il a signé, avec le président du Conseil économique et social (CES) grec, Ioannis Paidas, une Convention de coopération. A Athènes, au siège du Conseil économique et social de la Grèce, les chefs de ces deux Chambres consultatives ont décidé de renforcer leur coopération, travailler ensemble pour le dynamisme de leurs Institutions dans le cadre d'un partenariat gagnant-gagnant. Ils ont en outre arrêté de mettre en contact leurs experts, en vue de partage d'expériences et de savoir-faire.



ÉLECTIONS PARTIELLES DU 2 DÉCEMBRE / COULIBALY-KUIBIERT : " JE VOUS EXHORTE À NE PAS RECOURIR À LA VIOLENCE "

Le président de la Commission électorale indépendante (CEI), Ibrahime Coulibaly-Kuibiert, a appelé les candidats engagés aux élections partielles du 2 décembre prochain à la non-violence. C'était hier, mercredi 22 novembre 2023, dans le cadre de la remise des affichettes et autres spécimens des bulletins

à ces candidats, au siège de l'organe. "C'est l'occasion, vous, candidats, de vous exhorter au calme. Je vous exhorte à ne pas recourir à la violence. Je vous exhorte à ne pas vous battre. L'élection ne rime pas avec violence", a-t-il plaidé.



CÔTE D'IVOIRE-CHINE / COOPÉRATION BILATÉRALE : LÉON KACOU ADOM CÉLÈBRE 40 ANS DE RELATIONS DIPLOMATIQUES À PÉKIN

Le ministre des Affaires étrangères, de l'Intégration africaine et des Ivoiriens de l'extérieur, Léon Kacou Adom, est arrivé, le lundi 20 novembre 2023, à Beijing, pour prendre part aux festivités marquant le 40e anniversaire de l'établissement des relations diplomatiques entre la Côte d'Ivoire et la Chine. Les festivités de ce 40e anniversaire de l'établissement des relations diplomatiques et la tenue de la 4e session de la commission mixte de coopération, vont s'étendre, du 21 novembre au vendredi 24 novembre 2023.

Economie ↻



BANQUE MONDIALE : L'ENSEMBLE DES PROGRAMMES ALLOUÉS À LA CÔTE D'IVOIRE SE CHIFFRE À 4 390,950 MILLIARDS DE FCFA

L'ensemble des programmes alloués à la Côte d'Ivoire se chiffre à 7,3 milliards de dollars, soit 4 390,950 milliards de FCFA, un des plus gros dans la région, a révélé la directrice des Opérations de la Banque mondiale (BM) en Côte d'Ivoire, Marie-Chantal Uwanyiligira, au terme d'une audience avec le Premier Ministre, Robert Beugré Mambé, le mardi 21 novembre 2023, à la Primature à Abidjan-Plateau. Selon elle, la Côte d'Ivoire est un partenaire de choix pour la Banque mondiale, avant d'assurer que la BM va accompagner la Côte d'Ivoire, en continuant d'accélérer le taux de décaissement. Le Chef du Gouvernement ivoirien s'est, pour sa part, félicité que la Banque mondiale soit "un partenaire privilégié pour la Côte d'Ivoire". (Source : CICG)



ORGANISATIONS INTERPROFESSIONNELLES AGRICOLES RIZ ET MAÏS : ADJOUMANI OFFRE UN VÉHICULE ET DU MATÉRIEL DE BUREAU

Bonne nouvelle pour les organisations interprofessionnelles agricoles riz et maïs. Hier, mercredi 22 novembre 2023, elles ont reçu un véhicule de type 4X4, des ordinateurs portables et de bureau, des consommables informatiques et autres mobiliers de bureau. Ces dons offerts par le Ministère d'État, Ministère de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, avec l'appui de l'Union économique et monétaire ouest-africaine (UEMOA) s'inscrivent dans le cadre de la politique de renforcement des capacités de mobilité, d'organisation et de travail des acteurs du secteur du vivrier. Kobenan Kouassi Adjoumani, ministre d'État, ministre du Développement rural et des Productions vivrières, a par ailleurs salué l'appui de l'UEMOA pour une agriculture ivoirienne plus dynamique et plus résiliente.



COOPÉRATION CI - FMI : LE NOUVEAU REPRÉSENTANT RÉSIDENT CHEZ ADJOUMANI

Le ministre d'État, ministre de l'Agriculture, du Développement rural et des Productions vivrières, Kobenan Kouassi Adjoumani, a reçu, ce mardi 21 novembre, à son cabinet, au 25e étage de l'immeuble de la Caistab, Aminata Touré, représentant résident du Fonds monétaire international (FMI). La rencontre a porté sur les aspects de la coopération existante entre notre pays et le FMI, notamment dans le domaine du développement agricole. Aminata Touré, présente en Côte d'Ivoire depuis le mois d'août 2023, a indiqué être venue rendre une visite de courtoisie au ministre d'État Kobenan Kouassi Adjoumani et surtout s'imprégner de l'évolution du secteur agricole de notre pays.

RENFORCEMENT DE LA GOUVERNANCE DES ENTREPRISES PUBLIQUES : MOUSSA SANOGO EN PHASE AVEC LES EXPERTS COMPTABLES SUR LA VISION DU GOUVERNEMENT

La Direction générale du Portefeuille de l'État (DGPE), structure sous tutelle du Ministère du Patrimoine, du Portefeuille de l'État et des Entreprises publiques, a organisé une rencontre d'échanges avec les experts comptables du pays, le mardi 21 novembre 2023, à Ivotel, à Abidjan-Plateau. Ce, autour du thème : "Gouvernance des entreprises publiques, quelle contribution des experts-comptables ?". Une rencontre qui a permis au ministre en charge du Patrimoine, Moussa Sanogo, de s'accorder avec les experts-comptables sur la vision du Gouvernement en matière de renforcement de la gouvernance des entreprises publiques.

2E ÉDITION DE LA FOIRE DU MADE IN CÔTE D'IVOIRE : SOULEYMANE DIARRASSOUBA INCITE UNE AMÉLIORATION DE LA QUALITÉ DES PRODUITS

La qualité rend les produits locaux compétitifs sur le marché international, ouvre d'énormes opportunités d'affaires et permet une croissance inclusive. C'est le message véhiculé par le ministre du Commerce et de l'Industrie, Souleymane Diarrassouba, le mercredi 22 novembre 2023, à l'ouverture de la 2e édition de la Foire du Made in Côte d'Ivoire (FOMCI 2023) au Parc des Expositions d'Abidjan. Cette édition est placée sous le thème "la qualité Made in Côte d'Ivoire, opportunité d'affaires et facteur de croissance inclusive". Souleymane Diarrassouba, représentant le Premier Ministre, Chef du Gouvernement, Ministre des Sports et du Cadre de Vie à cette cérémonie, a donc appelé à la production des produits locaux de qualité.

Société 

COP 28 AUX ÉMIRATS ARABES UNIS : JACQUES ASSAHORÉ DONNE LES 4 RAISONS DE LA PARTICIPATION DE LA CÔTE D'IVOIRE

Partenaires techniques et financiers, techniciens, acteurs de la société civile et acteurs gouvernementaux du secteur du climat au niveau national se sont réunis, hier, mercredi 22 novembre 2023, à l'auditorium de la Primature, à Abidjan-Plateau, dans le cadre de la cérémonie d'avant-départ de la délégation ivoirienne à la Conférence des parties (COP 28), qui se tiendra, du 30 novembre au 12 décembre 2023, à Dubaï, aux Émirats Arabes Unis. Jacques Assahoré Konan, ministre de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique, a indiqué à cet effet les quatre (4) raisons de la participation de la Côte d'Ivoire à ce rendez-vous mondial.

10E ÉDITION D'AFRICA WEB FESTIVAL CONSACRÉE À LA RESPONSABILITÉ CITOYENNE ET ENVIRONNEMENTALE : LE GRAND BAL DE LA DIGITALISATION S'EST OUVERT

La 10e édition d'Africa web festival (AWF) a ouvert ses portes, hier, mercredi 22 novembre, et prendra fin, ce jeudi 23 novembre 2023, au Palais de la culture de Treichville. Elle vise à présenter de nombreuses opportunités de développement économique, éducatif et sanitaire. Cette rencontre de portée internationale est l'œuvre de dame Mariam Sy Diawara, soutenue par plusieurs organismes et Ministères, dont le Ministère de la Communication et celui de la Promotion de la bonne gouvernance et de la Lutte contre la Corruption. "Chacun de nous doit être responsable dans l'utilisation de la digitalisation, en respectant les règles et éthiques dictées par l'organe régulateur", a déclaré le ministre de la Communication, Amadou Coulibaly.

DÉGÂT MORTEL D'UN ÉLÉPHANT À MASSA (BOGUEDIA) : LAURENT TCHAGBA APPORTE LE RÉCONFORT DU PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE ET DU GOUVERNEMENT AUX POPULATIONS

Le ministre des Eaux et forêts, Laurent Tchagba, s'est rendu, le mardi 21 novembre 2023, dans le village Massa, dans la sous-préfecture de Boguedia (Centre-Ouest ivoirien), pour exprimer la compassion du Président de la République, Alassane Ouattara, ainsi que celle du Gouvernement à la famille du doyen Didibo Sery Émilie, tué à l'âge de 94 ans par un éléphant surnommé "Le gros", dans la nuit du samedi 18 au dimanche 19 novembre 2023. "C'est malheureux que ce sage soit tué par l'éléphant", a regretté Laurent Tchagba. Il faut noter que ce drame intervient au moment où une équipe d'Experts sud-africains est attendue à la fin de ce mois de novembre 2023, pour le transfert de l'éléphant au Nzi River Lodge.



PROJET C2D - EMPLOI DES JEUNES : 51,6 MILLIARDS DE FCFA POUR SORTIR 81 420 JEUNES DE LA PRÉCARITÉ

La Côte d'Ivoire, en partenariat avec la France, lance, ce vendredi 24 novembre 2023, la troisième phase du projet C2D-Emploi des jeunes. La deuxième phase de ce projet a été signée, le 1er avril 2016, et le 2e C2D, le 27 octobre 2021. Bien avant, les deux pays avaient signé, le 1er décembre 2012, un Contrat de désendettement et de développement (C2D) pour les créances françaises d'aide au développement. Les deux Gouvernements ont en effet convenu qu'une partie de la subvention soit affectée au financement du Projet C2D Emploi des jeunes pour le renforcement de l'employabilité de la jeunesse ivoirienne. Cette 3e phase vise donc à réduire le chômage et à améliorer la qualité de l'emploi en favorisant l'insertion professionnelle de 81 420 jeunes pour un coût global de 78,7 millions d'euros, soit 51,6 milliards FCFA.



VU SUR LE NET

Economie



POLITIQUES PUBLIQUES : KABA NIALÉ APPELLE À UNE VÉRITABLE CULTURE DE L'ÉVALUATION AU SEIN DE L'UEMOA

Plusieurs décideurs et professionnels de l'évaluation et de la planification dans l'espace UEMOA prennent part, du 22 au 24 novembre 2023, à la Maison de l'entreprise à Abidjan-Plateau, à une table ronde sur l'Évaluation et la Planification d'Impact. Cette rencontre initiée par le Centre africain d'études supérieures en gestion (CESAG) est placée sous le thème : "L'évaluation, un outil d'endogénéisation des politiques publiques au sein de l'espace Uemoa : état des lieux et perspectives". Présidant la cérémonie d'ouverture, la ministre de l'Économie, du Plan et du Développement, Nialé Kaba, a appelé à l'occasion, à la promotion d'une véritable culture de l'évaluation au sein des États membres de l'UEMOA.



LES VENTES SOLDES AUTORISÉES DANS LE CADRE DE LA FOIRE DU MADE IN CÔTE D'IVOIRE

"Le ministre du Commerce et de l'Industrie porte à la connaissance des opérateurs économiques, des exposants et des populations que, dans la cadre de la Foire du Made In Côte d'Ivoire (FOMCI), les ventes soldes et autres formes de ventes équivalentes sont autorisées exceptionnellement sur le site du Parc des Expositions d'Abidjan, du 22 au 26 novembre 2023", annonce un communiqué du Ministère du Commerce et de l'Industrie ce 21 novembre 2023, en marge de la 2e édition de la Foire du Made in Côte d'Ivoire, qui se tient au Parc des Expositions à Abidjan - Port-Bouët. Le ministre Souleymane Diarrassouba invite pour ce faire les opérateurs économiques, les exposants, ainsi que les populations à profiter pleinement de cette opportunité d'affaires à la veille des fêtes de fin d'année.



VIOLENCES BASÉES SUR LE GENRE : 5 360 CAS RÉPERTORIÉS ET PRIS EN CHARGE DE JANVIER 2023 À SEPTEMBRE 2023

A l'occasion de "Tout savoir sur" (TSS), conférence de presse hebdomadaire du CICG, le mardi 21 novembre 2023, la directrice du Programme national de Lutte contre les Violences basées sur le genre (VBG), Josiane Bessi, a indiqué que 5 360 cas de VBG ont été répertoriés et pris en charge de janvier 2023 à septembre 2023. "La VBG est une réalité tangible en Côte d'Ivoire et reste encore préoccupante. Selon le système national de collecte de données VBG 2022, ce sont 7 919 cas qui ont été rapportés et pris en charge. De janvier 2023 à septembre 2023, nous avons répertorié 5 360 cas de VBG pris en charge », a déploré Josiane Bessi. (Source : CICG)



MISE EN ŒUVRE DES ENGAGEMENTS CLIMATIQUES : LA CÔTE D'IVOIRE LANCE SON PROJET TRANSITION BAS CARBONE

Le ministre de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique, Assahoré Konan Jacques, a procédé, le mardi 21 novembre 2023, à Abidjan Plateau, au lancement du Projet Transition Bas Carbone, qui intervient dans la cadre de la mise en œuvre des engagements climatiques de la Côte d'Ivoire. Le ministre Assahoré Konan Jacques a par ailleurs rappelé que le Gouvernement ivoirien a fait de la lutte contre les changements climatiques une de ses priorités, en s'engageant à faire des efforts importants en vue de réduire de 30,41% les émissions de Gaz à effet de serre d'ici 2030. (Source : CICG)



SICA 2023 / AMADOU COULIBALY : "MERCİ D'Y AVOIR CRU !"

La première édition du Salon international du contenu audiovisuel (SICA), initié par le Ministère ivoirien de la Communication, en étroite collaboration avec le Ministère de la Culture et de la Francophonie, a connu son apothéose, dans la soirée du 21 novembre 2023, au Sofitel Abidjan Hôtel Ivoire de Cocody. Avec comme point culminant, la projection en avant-première du film "Classified", du talentueux réalisateur sud-africain Tebogo Malope. "Les mots de remerciement que je vais adresser ce soir sont plus profonds. Ils sont plus profonds parce que pendant 48 heures, nous avons eu le temps de nous côtoyer. Et j'ai pu me rendre compte que vous ne vous êtes pas contentés que d'être présents. Merci, d'y avoir cru! Merci d'y avoir contribué", a salué Amadou Coulibaly.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



Pour toute information, prière contacter le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci **101**
101 Années Gouvernement



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale